

“Es fundamental la vuelta de medicamentos dispensados en farmacia hospitalaria a la farmacia comunitaria”

LAS FARMACIAS DE LA RIOJA MIRAN CON PREOCUPACIÓN TODOS LOS TEMAS DE ACTUALIDAD QUE ESTÁN RELACIONADOS CON SU FUTURO, TANTO EN EL TERRENO ECONÓMICO COMO PROFESIONAL.

José Javier Vázquez
presidente del COF La Rioja



Igual que sucede con todas las oficinas de farmacia repartidas por el territorio nacional, las sucesivas y abundantes medidas de contención del gasto están incidiendo en la rentabilidad de las farmacias riojanas.

En la comunidad hay 449 colegiados. Hablamos con **José Javier Vázquez**, presidente del COF La Rioja desde hace ocho años, quien valora y nos explica cuál es la situación actual de las farmacias en su región. *“Todas las oficinas de farmacia están sufriendo, en mayor o menor medida, las acciones encaminadas a la reducción del gasto, pero las rurales, por su menor facturación y potencial económico lo están sufriendo de manera especial, poniéndose en peligro en algunos casos su viabilidad futura”.*

El difícil equilibrio necesario para lograr la estabilidad económica del sistema sanitario es uno de los temas que más han afectado a la farmacia en los últimos años, siendo el principal eslabón del que ha tirado la Administración para reducir el gasto. En opinión del presidente, *“hay que articular un pacto social, tanto a nivel de gasto como de ingresos, en el que la farmacia no vea que los gastos generales de la sanidad pública crecen y el ahorro en medicamentos ambulatorios es engullido por los gastos generales y el gasto en medicamentos en los hospitales. Por eso es fundamental la vuelta de medicamentos dispensados en farmacia hospitalaria a la farmacia comunitaria”.* Además de esto, señala que es necesario un cambio en la mentalidad de los gestores de la sanidad, que deben cambiar la forma

de percepción del medicamento, no como gasto sino como ahorro en otros capítulos del gasto sanitario.

Servicios y futuro

Tal y como se proclamó en la reciente Declaración de Córdoba, parece bastante claro y unánime que el futuro de la farmacia, para ir más allá de la dependencia del medicamento, pasa por una farmacia asistencial, profesionalizada y volcada en los servicios, preferentemente remunerados. Desde el punto de vista de Vázquez, sin embargo, ese porvenir quizás no está tan cercano como algunos vaticinan. *“La remuneración de servicios de valor añadido en la farmacia puede ser parte del futuro, pero está muy en mantillas hoy por hoy”.*

El presidente tampoco acaba de ver de manera cercana una recuperación en la economía de las farmacias, que todavía están intentando salir de las sucesivas medidas de recorte que les han afectado. Por su parte, desde el COF La Rioja, ponen todos los medios posibles para apoyar al farmacéutico en la actual situación. *“Ofertamos desde cursos relacionados con la atención farmacéutica a la cosmética, gestión, técnicas de venta, etc. Se puede decir que abordamos todos los temas que interesan a la farmacia de La Rioja”.*

Desde su perspectiva, lo más bonito de ser farmacéutico es el contacto directo con la población y sus problemas sanitarios, *“y la posibilidad de ayudar a la gente con sus problemas de salud”.*